
现场访谈

热线追踪

2014
特别报道

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmjjb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

2014年7月25日 星期五
责任编辑∶刘松明
视觉设计∶戚黎明

A4

承办单位：新民晚报社经济部、群工部，上海广播电视台广播新闻中心、电视新闻中心，市城建热线服务中心

今天上午 !"时，中共青浦区委
副书记、青浦区区长赵惠琴做客
#"!$夏令热线广播访谈———“区长
面对面”。赵区长是今年走进“区长
面对面”的第一位女区长。她以女性
特有的细腻，重点关注、思考青浦的
城乡一体化与创新社会管理问题。

最大街道比!个静安大
作为上海的“西大门”，青浦区

面积为 %%&平方公里，与上海市中

心城区面积相当。“从管理的角度上
来看，老百姓有一定不满是有道理
的。因为我们的基层管理力量配置
确实不足。我曾经在长宁区工作，青
浦的警力和长宁差不多，面积却是
长宁区的 #"倍。”赵惠琴对区情如
数家珍，她举了几个数字：比如青浦
区有号称“上海第一街道”的香花桥
街道，面积 %'平方公里，比 '个静
安区还大。这个街道拥有 #(个村、)
个居委会。街道本地户籍人口 $万
多人，外来常住人口 '万多人。
从经济发展的角度来看，青浦

区的发展水平不平衡，青浦东部地
区城市化水平比较高，西部地区相
对来说属于农业地区。历史上，青浦
曾经拥有多达 #$个街镇，通过多次
合并调整，现在只有 !!个街镇。比
如现在的朱家角镇是“二合一”，面
积 !(&平方公里；金泽镇是“四合
一”，面积 !"&平方公里，练塘镇是
“三合一”，面积 '%平方公里。

“镇大了，于是问题出现了，许
多老百姓从自己居住的地方到所属
镇，要跑很远的路。比方说一个村民
到本村所属的金泽镇办事、参加活
动，要跑上 ('公里。”赵惠琴表示，
目前青浦正在探索撤制镇部分民生
功能的恢复。也就是说，原来有些镇

的建制撤销后，本来的医疗、教育、
社区服务功能都弱化、撤并了。现
在，这些功能会逐步恢复，以镇副中
心的形式方便居民生活。

面对问题透露出执行力
赵惠琴坦言，现在的青浦处于

转型期、发展期、建设期，在建工地
就有 (""多个。“这个阶段，对于市
民反映强烈的热点问题，有的还反

映了很长时间，个别部门麻木不仁、
相互推诿扯皮，说明有些干部责任
心、敏感性、执行力不强。”
去年以来，青浦区围绕建设生

态宜居的现代化新青浦的目标，按
照人口调控和管理服务的工作要
求，结合国家卫生区、国家生态区、
国家水生态文明试点城市以及淀山
湖地区国家主体功能区建设示范区
“四大创建”，搭建党委政府主要领

导牵头推进的领导小组工作平台，
组建区、镇（街道）、村、组四级管理
网络，构建“块搭平台、条主动进块”
的“条块联合、块块联动”的大联勤、
大联动工作机制，从“安全、整洁、有
序、美观”四个维度同时发力，开展
了公共安全综合整治和社会管理综
合治理“两大整治”，实施网格化管
理、拉网式整治和定点式清除，初步
取得成效。 本报记者 陈 杰

青浦区区长赵惠琴做客!夏令热线"

撤制镇要恢复医疗教育等功能

! ! ! !市民顾女士! 赵巷镇有两个化

工厂!废气"粉尘"噪声污染严重!影

响周边居民的身体健康和生活质

量#曾多次向相关部门反映!却一直

没有得到解决$

赵惠琴!这个问题我知道!现在

正处理当中$ 有两个工厂正在关闭

中!一个也在进行技术改造$从长远

打算来说! 我也是希望有关企业关

闭$

市民王女士! 白鹤镇新江村有

一商品房工地!每天凌晨 !"!#开始

施工! 晚上 $%点过后也不按时停

工!噪音严重扰民!影响了周边居民

的正常生活$此外!工地上根本没有

防尘措施! 每天的扬尘问题也很严

重$

赵惠琴!市民从去年 &月 $'日

就开始投诉!已有一年多了$区有关

方面立即到现场与施工单位取得联

系!切实地解决问题$新江村在吴淞

江的北侧!管理上不应该有疏漏$既

然属于青浦区管辖范围内! 政府要

尽一切所能$

市民王先生! 赵巷镇金葫芦小

区河流污染严重! 由于周边居民无

排水系统! 只能长期向河道内排放

污水及粪便!导致河道严重污染!夏

季恶臭扑鼻!影响周边居民生活$

赵惠琴!镇里做过河道保洁!

但效果仍然不好$ 有 &%% 多户人

家擅自雨污混接! 污水随着雨水

管进入河道$ 镇干部要在保证基

本程序的前提下! 先做通每户人

家的思想工作! 从源头上处理问

题$ 同时!也要制定相应的政策从

根本上解决$

志愿者 丁润

本报记者 陈杰 整理

! ! ! !黄浦区沈先生% 武胜路

!'(号全天有跨门营业现象!

将广告牌放置在店外!阻碍出

行$

普陀区仝先生% 桃浦西路

武威东路每天早晨 )"%%至 '"%%

有人乱设摊贩卖活禽!影响市

容$

普陀区李先生% 绿杨路

)%$ 弄内小区的主干道多处

有建筑垃圾堆积!已半个多月

无人处理$

黄浦区张先生% 鲁班路

$%$*号的门口有跨门营业现

象!摊主将 (至 +张桌椅放在

人行道上卖铁板烧!向城管反

映多次!未得到处理结果$

徐汇区李先生%田林东路

!,! 弄 & 号有多户人家直接

将排烟管朝着楼道内排放!影

响周边居民生活$

宝山区姜先生!环镇北路

'#- 弄 ,, 号有人破坏绿化!

种植了蔬菜还搭建了葡萄架

子!影响居民的正常生活$

奉贤区王先生%解放西路

秀南路的贝港农贸市场有违

法搭建现象! 严重影响市容!

存在安全隐患$

浦东新区张先生%沪南公

路沈庄路每天 &"## 后有 )#

多处乱设摊位!严重影响车辆

通行$

杨浦区李女士% 周家嘴

路 ***+弄 ,,+地块建筑工地

'"##就开始施工!噪声扰民$

志愿者 李诗曼 苏洁 整理

! ! ! !昨天上午，金山区区长李跃旗
做客 #"!$夏令热线广播访谈———
“区长面对面”。就市民来电反映的
河道管理、景区噪声扰民和违法建
筑问题，金山区相关部门昨天下午
将初步处理结果通报本报。

建筑垃圾即时清
家住亭林镇龙泉村的虞先生反

映：村里一条小河每天有人倾倒垃
圾，目前垃圾成堆，河水已经变黑。
今年 )月 !&日还发现派瑞特公司
在河内倾倒三四十吨建筑垃圾，多
处投诉也无人管理。
据现场查看，建筑垃圾为金山

工业园区内的一个建筑工地倾倒，
有关方面一个星期内会将河道周边
建筑垃圾全部清理干净。
金山区环保局调查发现，上海

派瑞特塑业有限公司位于亭林镇龙
泉村，“年产 !#)万片环保无卤阻燃
塑料托盘项目”的环评报告经环保
部门审批同意建设，目前在建设厂
房，未投入生产。公司东侧一墙之隔
为居民住宅，住宅东侧有一条约 #"

米左右的断头浜，断头浜北端堆填
有建筑垃圾及少量生活垃圾，河面
上基本覆盖着水草。

金山区政府要求，亭林镇政府
会同区水务局、区绿化市容局尽快将
堆填在断头浜北端的建筑垃圾及生
活垃圾进行清理；亭林镇政府应落实
派瑞特公司环评批复中的《承诺书》

内容，在未完成居民住宅动拆迁前应
督促派瑞特企业禁止生产；金山区环
保局要督促派瑞特公司做好试生产
及环保设施竣工验收工作。

商户喇叭也要"休息#

家住石化街道十三村的冯小姐
反映：金山城市沙滩附近的扩音喇
叭扰民；景区外马路乱停车，时常造
成交通堵塞，影响小区居民进出；景
区周边乱设摊现象严重。

昨天下午 (点半，金山区有关
方面到金山城市沙滩现场，对涉及的
经营户进行口头通知，并要求经营
户，一要按城市沙滩游泳场关闭时间
（晚上 &*("）同时停止营业；二要在其
营业时间段内控制并降低音量。

与此同时，金山区绿化市容局

配合石化街道、山阳镇政府做好城市
沙滩周边夏季泳具临时疏导点的日
常监管工作，规范经营；要求石化、
山阳城管执法中队加强城市沙滩周
边区域的执法巡查，强化景区出入
口周边的流动设摊管理，特别是在
周末、节假日、旅游高峰期间，将进
一步加强管理和值守。

调查摸底违建翻建
家住朱泾镇徐先生反映，北圩

新村小区 &"+住户存在搭建违法
建筑的情况，大部分人家将原来的
两层别墅加盖成三层。

据朱泾镇政府调查后回复，北
圩新村小别墅房屋共有 !$(幢，建
造于上世纪 &"年代和上世纪 '"年
代初。当初建房时，墙面大多是砖砌

空心墙和空心水泥楼板，所以在本
世纪初，房屋屋顶漏水，墙面渗水情
况较多，从 #""(年起，居民对居住
房屋进行翻建，目前已有翻建房屋
!!)幢，大部分把原二层楼改建成
三层楼。
对居住小区内部分业主私自翻

建房屋情况，由相关职能部门对该
小区内私自搭建和翻建房屋进行排
查、摸底、区别对待。
对于历史遗留私自翻建、搭建

房。如确属危房，在符合政策与规
划，又不影响周围邻居生活的情况
下，补办手续。而严重影响其他居民
生活的私自翻建、搭建房屋，有关方
面则调查取证，配合上级执法部门
给予整治。
本报记者 陈杰 志愿者 丁润 陈帅

金山城市沙滩附近居民投诉噪声和乱停车乱设摊

游泳场和商户喇叭应按时!休息"
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百姓提问
区长回应 !管理上不应该有疏漏"

今日投诉

! 赵惠琴 高宇辰 摄


